
 

 

VERBALE DELLA 55° ASSEMBLEA ORDINARIA DELL’ AVIS 
REGIONALE UMBRIA 

 
FOLIGNO – Hotel Delfina 

16 aprile 2023 

La 55a assemblea ordinaria annuale degli associati è stata convocata con nota del 30 
marzo 2023 prot. n. ARU/41 ai sensi degli artt. 9 e 10 dello Statuto regionale con il 
seguente 

o.d.g. 
 

1. Apertura dei lavori e saluti. 
2. Insediamento dell'Ufficio di Presidenza. 
3. Nomina dei Questori di sala. 
4. Nomina del Comitato Elettorale. 
5. Lettura verbale Assemblea precedente. 
6. Lettura verbale Commissione Verifica Poteri. 
7. Esposizione della relazione delle attività del Consiglio Regionale, della relazione di 

missione, del Bilancio consuntivo 2022, della relazione dell’Organo di Controllo e 
del Bilancio preventivo 2023. 

8. Dibattito sulla relazione delle attività del Consiglio Regionale e sui bilanci 
consuntivo 2022 e preventivo 2023. 

9. Approvazione della Relazione del Consiglio Direttivo e del Bilancio consuntivo 2022 
con relativa relazione di missione. 

10. Approvazione del Bilancio preventivo anno 2023. 
11. Nomina dei delegati all’Assemblea Avis Nazionale prevista per il 26-28 maggio 

2023 a Bellaria Igea Marina. 
12. Comunicazioni. 

 
I lavori iniziano in seconda convocazione alle ore 9.15. 
 

1. Apertura dei lavori e saluti 
L’Assemblea si apre con la proiezione del video realizzato in Umbria con il progetto RISE. 
Il Presidente saluta i partecipanti all’Assemblea e si congratula con Avis Comunale di 
Foligno per il 70° anniversario della sua fondazione, ringraziando tutti i suoi donatori e 
dirigenti che hanno salvato centinaia di migliaia di vite umane ed hanno fatto la storia 
della Associazione nel territorio locale, nella regione Umbria ed in sede Nazionale. 
Augura un lungo e proficuo impegno. 
 
Porta i saluti David Fantauzzi per la Provincia di Perugia ricordando l’importante ruolo 
sociale svolto da Avis. 
 

2. Insediamento dell'Ufficio di Presidenza 
Il Presidente ricorda che, come da regole statutarie, presiede l’Assemblea il Presidente e 
che la verbalizzazione della stessa viene fatta dal Segretario regionale Andrea Motti. 
 
 
 



3. Nomina dei Questori di sala. 
Il Presidente propone all’Assemblea i seguenti nominativi come Questori di sala: 
Gigliola Straventa (Avis Tuoro sul Trasimeno), Emanuele Frasconi (Avis Foligno), Roberto 
Fanini (Avis Bastia Umbra), Patrizia Settimi (Avis Todi), Claudio Pagnottini (Avis 
Corciano), Marcello Granocchia (Avis Massa Martana); 
-L’Assemblea alla unanimità dei voti legalmente espressi DELIBERA n. 1 la nomina 
come Questori di sala di: 
Gigliola Straventa (Avis Tuoro sul Trasimeno), Emanuele Frasconi (Avis Foligno), Roberto 
Fanini (Avis Bastia Umbra), Patrizia Settimi (Avis Todi), Claudio Pagnottini (Avis 
Corciano), Marcello Granocchia (Avis Massa Martana); 
 

4. Nomina del Comitato Elettorale. 
Il punto non viene trattato rimandando la trattazione nell’eventualità che si debba 
procedere a votazione a scrutinio segreto. 
 

5. Lettura verbale Assemblea precedente. 
Il Presidente, in considerazione del fatto che il verbale dell’Assemblea precedente è stato 
inviato unitamente a tutta la documentazione assembleare, propone di dare per letto il 
verbale dell’Assemblea del 11/12/2022. 
-L’Assemblea alla unanimità dei voti legalmente espressi DELIBERA n. 2 di dare per letto 
il verbale dell’Assemblea dell’11/12/2022. 
 

6. Lettura verbale Commissione Verifica Poteri. 
Il Presidente della Commissione verifica poteri, Francesco Macchiaroli, legge il verbale 
della Commissione verifica poteri dando atto che l’Assemblea è legalmente costituita in 
seconda convocazione con 15.057 rappresentati su 29.995 aventi diritto, dando atto che 
ad Avis Regionale Umbria spettano per l’Assemblea di Avis Nazionale 6 delegati di cui 5 
con quoziente pieno (5.000) e uno con i resti (4.995). 

 
Il Presidente ricorda che non sono state presentate candidature sufficienti per delegato 
per l’Assemblea di Avis Nazionale. 
Il Presidente propone all’Assemblea di dare mandato ai Presidenti delle Avis Provinciali di 
raccogliere le disponibilità e di presentare l’elenco dei candidati a delegato per 
l’Assemblea di Avis Nazionale. 
-L’Assemblea alla unanimità dei voti legalmente espressi DELIBERA n. 3 di dare 
mandato ai Presidenti delle Avis Provinciali di raccogliere le disponibilità e di presentare 
durante la presente assemblea le proposte delle candidature a delegato per l’Assemblea 
di Avis Nazionale. 

 
7. Esposizione della relazione delle attività del Consiglio Regionale, della 

relazione di missione, del Bilancio consuntivo 2022, della relazione 
dell’Organo di Controllo e del Bilancio preventivo 2023. 

 
Il Presidente e il Segretario leggono la relazione delle attività del Consiglio Regionale. 
Seguono gli interventi di Sonia Lauretta e Paolo Panetta per il Servizio Civile Universale 
e Letizia Anichini per la Consulta Giovani Avis Umbria. 
 
L’Assessore Agostino Cetorelli del Comune di Foligno, nel frattempo intervenuto 
all’Assemblea, porta i saluti dell’Amministrazione Comunale facendo i complimenti per la 
partecipata assemblea e per le molte iniziative che Avis sta portando avanti anche a 
Foligno insieme ad altre Associazioni. 



Il Tesoriere legge la Relazione di missione ed illustra i bilanci. 
Il Presidente dell’Organo di Controllo legge la Relazione dell’OdC ripercorrendo le molte 
attività e iniziative fatte nel 2022 dagli organi associativi nonché della modifica dei 
componenti del Consiglio Direttivo, rimarcando l'adeguatezza dell'azione del Consiglio 
Direttivo, e segnalando la necessità di aumentare il numero del personale di segreteria 
per adeguarlo ai carichi di lavoro. 
 
 
Porta i saluti il Presidente di ANCI Umbria Michele Toniaccini, nel frattempo giunto in 
Assemblea, che ringrazia Avis per le attività svolte rendendosi disponibile a supportare 
l’Associazione per nuove iniziative. 
Interviene il vice Presidente di Avis Nazionale Maurizio Bonotto che porta i saluti del 
Presidente Gianpietro Briola e illustra alcune attività di Avis Nazionale tra cui nello 
specifico il lavoro in corso per la revisione dello Statuto. 
 
Il Presidente, in considerazione del fatto che è stata inviata tutta la documentazione 
assembleare, propone all’Assemblea di dare per letto il bilancio consuntivo 2022, ed in 
parte anticipando anche il successivo punto all'odg, anche il bilancio preventivo 2023. 
-L’Assemblea alla unanimità dei voti legalmente espressi DELIBERA n. 4 di dare per 
letto il bilancio consuntivo 2022 e il bilancio preventivo 2023. 
 
L’Assemblea sospende i lavori alle ore 11.20. 
 
L’Assemblea riprende i lavori alle ore 11.40. 
 

8. Dibattito sulla relazione delle attività del Consiglio Regionale e sui bilanci 
consuntivo 2022 e preventivo 2023. 

Il Presidente apre il dibattito. 
 
-Stefano Migliorati, Avis Comunale Perugia: richiama al senso dell’associazionismo e 
legge l’articolo 2 della Costituzione; fa presente che ci sono dei problemi a seguito della 
privatizzazione in ambito sanitario e che i corpi intermedi e le associazioni si trovano in 
difficoltà e che le associazioni devono rappresentare anche chi è più in difficoltà; i giovani 
devono essere la spinta propulsiva dell’associazione. Questi dovrebbero essere i 
riferimenti per l'azione delle Avis. 
 
-Roberto Bastianelli, Avis Comunale Spoleto: fa presente che nella sede associativa ci 
sono giovani e che verranno fatte attività congiunte con l’associazione di Polizia per 
aumentare le donazioni, ma che servono più posti disponibili al CRF di Spoleto. 
 
A questo punto il Presidente Marconi invita la Presidente della Regione Umbria Donatella 
Tesei, nel frattempo intervenuta all'Assemblea, a portare il suo saluto: la Presidente fa 
presente che conosce i problemi che affliggono anche il sistema trasfusionale, segnalati 
nella relazione del Consiglio Direttivo Avis Regionale, soprattutto per la carenza di 
personale, e che è in corso la riorganizzazione della rete sanitaria che è stata anche 
fortemente impattata dalla pandemia. Evidenzia che la riorganizzazione mirerà 
all’uniformità dei trattamenti rinnovando tutto il sistema e tenendo presente della 
denatalità e dell’indice di invecchiamento della popolazione umbra; la Regione Umbria 
perseguirà il completamento del fascicolo sanitario elettronico e dà la disponibilità a 
incontrare l’Associazione per affrontare le varie tematiche. 
 



A questo punto viene sospesa la trattazione dell'odg per consentire i programmati 
momenti di formazione e di condivisione di iniziative inter associative. 
 
Seguono gli interventi di Giovanni Magara nella qualità di Consigliere Nazionale, che 
porta i saluti, e di Maruska Fusini di Avis Nazionale che aggiorna l'assemblea sulle linee 
guida che sono in corso di definizione dopo che l’anno scorso a Perugia si è definito il 
processo di avvio. Ricorda che fondamentale è stata al riguardo la risposta di 1.700 sedi 
associative al questionario inviato, i cui esiti saranno presentati durante la prossima 
assemblea di Avis Nazionale del 2023 

 
Seguono 2 collegamenti online: 

• Vincenzo Ingui di Avis Svizzera, in concomitanza con l’assemblea di Avis Svizzera, 
che porta i saluti ai partecipanti dell’assemblea umbra e che vengono ricambiati. 

• Avv. Luciano Gallo di ANCI Nazionale che illustra i contenuti dell’articolo 55 del D. 
Lgs 117/2017 riguardo la co-programmazione e la co-progettazione degli Enti del 
Terzo Settore con gli Enti pubblici facendo riferimento alla Legge Regionale n. 2 
del 6 marzo 2023 della Regione Umbria inerente le disposizioni in materia di 
amministrazione condivisa. 
 

Successivamente Evezio Picchi di ADMO Nazionale rappresenta le difficoltà della sua 
associazione in Umbria e la necessità di fare attività congiunte con Avis per rafforzare la 
presenza di donatori di midollo osseo nella regione.  Ricorda le difficoltà nel reperire 
nuovi donatori di midollo in Umbria in cui a fronte di 60 nuovi iscritti nel 2022 ci sono state 
160 uscite per limite di età. 
 

Intervengono successivamente Marco Nulli e Marusca Armelao del Comitato Scienze 
Motorie che sottolineano l’importanza di fare attività promozionali nelle scuole, palestre e 
in ambito sanitario, come già sta avvenendo a Tuoro sul Trasimeno con uno sportello 
informativo condiviso tra Avis e CISM che probabilmente verrà replicato a Passignano sul 
Trasimeno. 
 
Segue l’intervento di Maurizio Bonotto sul Codice Etico con alcuni approfondimenti sulla 
nascita, sui contenuti del CE Avis e sui principi e valori contenuti che devono essere 
sempre tenuti presenti dai dirigenti e volontari di Avis. 
 

L’Assemblea sospende i lavori alle ore 13.25. 
 

L’Assemblea riprende i lavori alle ore 15.30. 
 

Motti legge gli interventi di chi si era prenotato ma che per impegni non si è potuto 
trattenere nel pomeriggio: 
 
-Roberto Fanini, Avis Bastia Umbra: esprime grande fiducia per il nuovo clima presente 
nel Consiglio regionale e per le attività fatte dallo stesso; tra le attività portate avanti dalla 
sede comunale vi è particolare attenzione per la programmazione e la pianificazione, 
l’organigramma e il mansionario e tutto quanto porta ad aprire relazioni. 
-Leonardo Mariani, Avis Provinciale Terni: si scusa per l’imminente chiusura della sede 
Avis di Guardea; rimarca l’importanza delle attività condivise tra i livelli associativi; fa 
presente l’importanza di ringraziare i donatori e di trovare nuovi donatori. 
-Marcello Granocchia, Avis Massa Martana: nel 2023 cade il ventennale di fondazione 
della sede; difficoltà a trovare giovani; difficoltà a Pantalla per le analisi e per le donazioni 
di plasma. 
 



Riprendono gli interventi. 
 
-Mauro De Angelis, Avis Comunale Terni: in considerazione del saldo attivo del bilancio 
ritiene utile una redistribuzione delle risorse; devono essere controllati i contratti delle 
dipendenti nelle diverse sedi; ritiene che le aree appena formate devono ora lavorare. 
 

Marchini, rispondendo a De Angelis, illustra le poste del bilancio facendo presente che  le 
disponibilità effettive non sono quelle di cassa perché ingenti risorse presenti in banca al 
31.12.2022 in realtà corrispondono a partite debitorie verso le Avis Comunali e 
Provinciali, poi erogate nei primi mesi del 2023 e che Avis Regionale anticipa le risorse 
alle sedi comunali pur non avendo percepito i relativi contributi donazionali dalle aziende 
sanitarie, ed a tal fine è necessario avere un adeguato zoccolo duro di giacenze nei conti 
del Regionale. Precisa che l’utilizzo delle risorse per il funzionamento della sede 
regionale è di circa 60.000,00 euro, risorse che sono inferiori a bilanci di molte sedi avis 
umbre. 
 

-Giorgio Meniconi, Avis Provinciale Perugia: si congratula con la sede di Foligno per il 
70° di fondazione; ritiene che per supportare le sedi è importante l’aver definito a livello 
regionale le aree in quanto il provinciale già ha fatto alcuni incontri; ritiene utili gli incontri 
tra UdP per condividere gli obiettivi e che si stabilisca un regolamento uniforme sulle 
procedure elettive a livello dei provinciali. 
 
-Emanuele Frasconi, Avis comunale Foligno: ringrazia per lo svolgimento 
dell’assemblea di Avi regionale a Foligno in occasione del 70° di fondazione. 
 

-Walter Mariotti, Avis comunale Umbertide: fa presente dell’importanza della ripartenza 
associativa e dei contatti tra Regione Umbria e Avis Regionale Umbria; condivide la 
ripartizione dei delegati fatta dall’Avis Provinciale di Perugia; ribadisce che i compiti 
sanitari sono a carico delle aziende sanitarie; chiede un ausilio nei contatti con le persone 
di origine non italiana. 
 

Il Presidente di Avis Regionale Umbria ringrazia e prende atto degli spunti dei vari 
interventi, condivide le sottolineature di Migliorati e di Mariotti, e dei Presidenti delle Avis 
Provinciali, in relazione ai rilievi sulle risorse del Regionale condivide le precisazioni del 
Tesoriere, rinnova il ringraziamento ad Avis Foligno, e conferma l’impegno di Avis 
Regionale a supportare le sedi come già fatto e riconosciuto. 
 

Motti in merito alla tematica dei contatti con le persone di origine non italiana, ricorda che 
Avis ha già svolto una ricerca in campo antropologico in Umbria in cui sono stati dati 
consigli alle sedi su come approcciarsi in dipendenza dei diversi paesi di provenienza e 
che tale studio è stato inviato a tutte le sedi anche se probabilmente sarà da aggiornare. 
 

9. Approvazione della Relazione del Consiglio Direttivo e del Bilancio 
consuntivo 2022 con relativa relazione di missione. 

Il Presidente pone in approvazione la Relazione del Consiglio Direttivo e il bilancio 
consuntivo 2022 con relativa relazione di missione, con la precisazione, richiesta dalla 
Commissione Verifica Poteri, che si conferma, fino ad eventuale successiva diversa 
delibera dell'Assemblea di Avis Regionale Umbria, la rinuncia alla corresponsione delle 
quote associative che dovrebbero essere corrisposte ad Avis Regionale dalle Avis 
Provinciali con l'impegno al pagamento, sempre a carico di Avis Regionale Umbria, delle 
quote associative spettanti ad Avis Nazionale.  
 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 6 di approvare la 



Relazione del Consiglio Direttivo e il bilancio consuntivo 2022 con relativa relazione di 
missione. Con la precisazione, richiesta dalla Commissione Verifica Poteri, che si 
conferma, fino ad eventuale successiva diversa delibera dell'Assemblea di Avis 
Regionale Umbria, la rinuncia alla corresponsione delle quote associative che dovrebbero 
essere corrisposte ad Avis Regionale dalle Avis Comunali e di Base, e l'impegno al 
pagamento delle quote associative spettanti ad Avis Nazionale, con esonero al riguardo 
delle Avis Comunali e di Base 
 

10. Approvazione del Bilancio preventivo anno 2023. 
Il Presidente Marconi, pone in approvazione il Bilancio preventivo anno 2023. 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 7 di approvare il 
Bilancio preventivo anno 2023. 
 

11. Nomina dei delegati all'Assemblea Nazionale prevista per il 26-28 maggio 
2023 a Bellaria Igea Marina. 

Il Presidente legge la proposta dei nominativi per delegato all’Assemblea Nazionale 
raccolte in assemblea con il coordinamento dei Presidenti provinciali: 

• Quartini David (Avis Perugia) per 5.000 voti, sostituta Oliovecchio Antonella (Avis 
Perugia); 

• Belloni Kelly (Avis San Giustino) per 5.000 voti; 

• Ragni Enzo (Avis Perugia) per 5.000 voti; 

• Grosso Marco (Avis Città di Castello) per 5.000 voti; 

• Parlini Eugenio (Avis Castiglione del Lago) per 4.995 voti; 

• Bianchini Enio (Avis Terni) per 5.000 voti, sostituto Proietti Giulio; 
Il Presidente propone di procedere con votazione palese 
-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 8 di procedere a 
votazione palese. 
 

-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 9 di approvare 
come delegati per l’Assemblea Nazionale che si terrà a Bellaria Igea Marina dal 26 al 28 
maggio: 

• Quartini David (Avis Perugia) per 5.000 voti, sostituta Oliovecchio Antonella (Avis 
Perugia); 

• Belloni Kelly (Avis San Giustino) per 5.000 voti; 

• Ragni Enzo (Avis Perugia) per 5.000 voti; 

• Grosso Marco (Avis Città di Castello) per 5.000 voti; 

• Parlini Eugenio (Avis Castiglione del Lago) per 4.995 voti; 

• Bianchini Enio (Avis Terni) per 5.000 voti, sostituto Proietti Giulio; 
 

-L’Assemblea all’unanimità dei voti legalmente espressi, DELIBERA n. 10 di approvare 
come capo delegazione per l’Assemblea Nazionale Marconi Enrico. 

 

Comunicazioni. 
Non vi sono comunicazioni. 
 

Non essendoci più nulla da porre in discussione e terminati tutti gli interventi, il Presidente 
alle ore 16.25 dichiara chiusa l’Assemblea degli associati di Avis Regionale Umbria 
ringraziando tutti. 
 
 

    Il Segretario      Il Presidente 
    Andrea Motti              Enrico Marconi 


